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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº83-2023 

Acta de la Sesión Extraordinaria número ochenta y tres , dos mil 

veintitrés, celebrada por la Corporación Municipal de Montes de 

Oro, el día Jueves 08 de junio del 2023, en su Sala de Sesiones, 

al ser las diecisiete horas y quince minutos exactas. 

REGIDORES PROPIETARIOS: 

Luis Francisco Montoya Ayala - Presidente municipal 

Álvaro Loghan Jiménez Castro-Vice-presidente Municipal  

Leticia Núñez Núñez 

Yanín de los Ángeles Villafuerte Reyes 

Robert Ramírez Arguedas 

REGIDORES SUPLENTES: 

María Esmeralda Umaña Rojas 

Rogelio Ugalde Alvarado 

Eimy García Cambronero 

Abdalab Brais Gómez  

Ernesto Enríquez Ávila 

SINDICO PROPIETARIO: 

Andry Morales Rodríguez 

Cynthia Carolina Peña Matarrita 

Marielos Ledezma Jiménez 

SINDICO SUPLENTE: 

Rocío Vargas Quesada        

Edwin Córdoba  Arias 

Adonay Jiménez Salas 
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FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 

Juanita  Villalobos Arguedas -Secretaria Municipal 

Luis Alberto Villalobos Artavia-Alcalde Municipal 

Se somete a consideración el Orden del Día, de la siguiente  

forma: 

 

ORDEN DEL DÍA: 

ARTICULO 1. 

 Comprobación de Quórum 

ARTICULO II. 
 Fuerza Pública de Montes de Oro-presentación de los 

avances de las líneas de acción planteadas en la 
Estrategia Sembremos Seguridad 

ARTICULO III. 

 Cierre se sesión. 

 
 

ARTICULO I. 

Inciso N°1. 

Comprobado que existe el quórum, se inicia la Sesión, a las 

diecisiete horas y quince  minutos exactas. 

ENTERADOS 

El Presidente Municipal-Luis Montoya Ayala  emita un 

receso de 20 minutos, a partir de las 5:16p.m, para 

coordinar lo de la presentación de la Fuerza Pública y lo de 

la trasmisión de la sesión. 

ARTICULO II. 

Inciso N°2. 
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Audiencia:  

 Fuerza Pública de Montes de Oro-presentación de los 

avances de las líneas de acción planteadas en la 
Estrategia Sembremos Seguridad 

La jefa de la Delegación Policial de Montes de Oro-Jazmín 
Jiménez Chacón, procede a presentar los avances de las 
líneas de acción planteadas en la Estrategia Sembremos 
Seguridad de la siguiente manera: 

Agenda de Trabajo Implementación 
MES DE MARZO 
Recolección de Información 

Territorio 244,8 KM  

Población Total 15771  

Distrito Población Total encuestas 

Miramar  9027  216  

San Isidro  1513  120  

La Unión  4447  47  

Arancibia  784  21  

   
   Total 404  

DATOS OBTENIDOS 
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Agenda de Trabajo Implementación

Mes

Semana

XX al XX

Datos Obtenidos

Total
483

404

49

32

649

Comunidad

Comercio

Fuerza Pública

Estadística OIJ y SAE

Agenda de Trabajo Implementación

Mes

Semana

XX al XX

Factores identificados del Diagrama de Pareto
(Aplicando el 80/20 donde el 80% es lo Trivial y el 20% es lo vital. El 80% de los problemas provienen del 20% de las causas)

Factores Identificados
26

Consumo de drogas
Desempleo
Consumo de alcohol
Bunker (eje de expedio de drogas)
Deficiencias en infraestructura vial
Falta de inversión social
Falta de salubridad publica
Perdida de espacios públicos
Deficiencia alumbrado publico
Personas con exceso de ocio
Personas en situación de calle
Contaminación sónica
Lotes Baldíos
Desvinculación estudiantil

Riesgos sociales Delitos Otros Factores

Ventas de droga
Hurto
Robo vivienda (tacha)
Violencia intrafamiliar
Receptación
Daños/Vandalismo
Robo a personas
Disturbios
Abigeato
Estafa
Maltrato animal
Homicidio
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Agenda de Trabajo Implementación

Mes

Semana

XX al XX

MIC-MAC
Matriz de Impactos Cruzado – Multiplicación Aplicada a una Clasificación

Agenda de Trabajo Implementación

Mes

Semana

XX al XX

Triángulo de las Violencias

Factores 
Priorizados

06

Causas identificadas

49

Estructurales
Insatisfacción de necesidades

31 18

Violencia directa

Visible

Invisible

Socioculturales
Asociadas a credos, ideologías, tendencias 
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Agenda de Trabajo Implementación

Abril

Semana

04 al 22
3

Líneas

2
Líneas

5
Líneas

Avance de las Líneas de Acción
1 Falta de Oportunidades Laborales

N° Nombre del Indicador Descripción del Indicador
Tipo de Indicador

Línea Base Meta
Responsable 

(Municipalidad o 
Fuerza Pública)Gestión Impacto

1 Estudio de necesidades laborales 
realizado

Realización de un estudio de las 
necesidades laborales reales 
actuales en el sector laboral.

x No existe actualmente 01 Municipalidad

2 Plan de acción implementado

Con los insumo vistos en el 
indicador anterior, implementar 
un plan de acción que permita 
intervenir los factores 
estructurales que impide el 
desarrollo comercial local. 

x No existe actualmente 01

3
Realización de estudio de centros 
de formación que se asocien a la 
estrategia

La realización de un estudio de 
todos aquellos centro de 
formación que se encuentra en 
la zona que se podrían integrar a 
la estrategia planteada por la 
línea de acción.

x No existe actualmente 01

4 Campaña de comunicación 
ejecutada.

Crear una campaña de 
comunicación para que la 
población de la zona conozca las 
oportunidades de capacitaciones 
en los diversos centros de 
formación.

x No existe actualmente 01

5 Comunicación de la estrategia a 
comunidades organizadas.

Comunicar a los diversos grupos 
organizados de la zona sobre las 
oportunidades de capacitaciones 
en los diversos centros de 
formación.

x No existe actualmente 01 Delegación Policial
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Avance de las Líneas de Acción
1 Falta de Oportunidades Laborales

Periodo de Seguimiento

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre

Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado

1 0 0

1

1

1

1

Avance de las Líneas de Acción

2 Personas en Situación de Calle

N° Nombre del Indicador Descripción del Indicador
Tipo de Indicador

Línea Base Meta
Responsable 

(Municipalidad o 
Fuerza Pública)Gestión Impacto

1
Comisión para la Atención de 
Personas en Situación de Calle 
creada

Crear una Comisión para la 
Atención de personas en 
Situación de calle.

x No existe actualmente 01 Municipalidad

2 Cantidad de funcionarios 
capacitados

Capacitar a los funcionarios 
Municipales e Instituciones 
corresponsables que  integran la 
Comisión, para que conozcan los 
alcances de la Política. 

x No existe actualmente 01 Municipalidad

3
Realizar un diagnóstico para 
conocer la línea base de habitantes 
de calle y su caracterización.

Realizar un diagnóstico para 
conocer la línea base de 
habitantes de calle y sus 
características (identificación, 
género, edad, adicciones, nivel 
académico, experiencia laboral, 
situación familiar, antecedentes 
médicos y de rehabilitación

x No existe actualmente 01 Municipalidad

4 Campaña de comunicación 
ejecutada.

Desarrollar una campaña de 
comunicación sobre una 
sensibilización dirigido a las 
comunidades y locales 
comerciales, para la debida 
atención e intervención de la 
problemática. 

x No existe actualmente 01 Municipalidad
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Avance de las Líneas de Acción

2 Personas en Situación de Calle

Periodo de Seguimiento

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre

Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado

1 1

1 0

1 1

1 0

Avance de las Líneas de Acción
3 Consumo de Drogas / Personas con Exceso de Tiempo de Ocio

N° Nombre del Indicador Descripción del Indicador
Tipo de Indicador

Línea Base Meta
Responsable 

(Municipalidad o 
Fuerza Pública)Gestión Impacto

1 Análisis de priorización de barrios 
realizado

Realizar un análisis el cual 
permita identificar los barrios 
con mayor percepción sobre la 
falta de inversión social, 
generando una priorización y 
focalización.

x No existe actualmente 01 Municipalidad

2 Identificación de las necesidades y 
gustos de la población joven

Desarrollar una estrategia que 
permita identificar las necesidades 
y gustos de la población joven del 
territorio.

x No existe actualmente 01 Municipalidad

3 Plan de acción de creado.

Implementar un plan de trabajo 
que de respuesta a la identificación 
de necesidades y gustos (con 
colaboración ciudadana) que 
permita reforzar el sentido de 
pertenencia entre la población. 

x
Estrategia de identificación 

de la necesidades de la 
población

01 Municipalidad

4 Cantidad de actividades deportivas, 
recreativas y culturales realizadas

Dando respuesta al plan de acción 
creado, desarrollar actividades 
deportivas, recreativas y culturales 
entre la población objetivo.

x Plan de Acción 03 Municipalidad

5 Cantidad de espacios públicos 
recuperados

Generar la recuperación de 
espacios públicos partiendo de lo 
planteado por el plan de acción y 
los principios de participación y 
colaboración ciudadana. 

x Plan de trabajo 02 Municipalidad
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Avance de las Líneas de Acción
3 Consumo de Drogas / Personas con Exceso de Tiempo de Ocio

Periodo de Seguimiento

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre

Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado

1 1 0 0 0

0 1 1 0 0

0 1 0 0 0

0 1 2 0 0 0

0 0 1 0 1 0

Avance de las Líneas de Acción
4 Consumo de Alcohol

N° Nombre del Indicador Descripción del Indicador

Tipo de Indicador

Línea Base Meta

Responsable 
(Municipalidad

o Fuerza 
Pública)Gestión Impacto

1 Cantidad de intervenciones 
policiales realizadas 

Realizar acciones policiales que permitan intervenir las zonas con 
mayor incidencia registrada. x No existe 

actualmente

02
intervenciones 

mensuales
Fuerza Publica

2
Cantidad de intervenciones
interinstitucionales
coordinadas

Planificación en conjunto con el departamento de patentes 
municipal y el Ministerio de Salud la realización de acciones 
operativas que permitan ubicar aquellos locales expendedores de 
licor regulares o irregulares

x No existe 
actualmente

1 intervención 
interinstitucion
al bimensual

Fuerza Publica

3
Cantidad de actividades 
culturales y de esparcimiento 
realizadas

Planificación de actividades culturales y de esparcimiento con el 
gobierno local y otras instituciones relacionadas. x No existe 

actualmente

1 actividad 
cultural y de 
esparcimiento 
trimestral

Fuerza Publica
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Avance de las Líneas de Acción
4 Consumo de Alcohol

Periodo de Seguimiento

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre

Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado

6 6 6 4 6 6

1 1 2 1 1 2

1 1 1 1 1 1

Avance de las Líneas de Acción

5 Venta de Drogas

N° Nombre del Indicador Descripción del Indicador
Tipo de Indicador

Línea Base Meta
Responsable 

(Municipalidad o 
Fuerza Pública)Gestión Impacto

1 Cantidad de mesas de trabajo 
realizadas

Generar mesas de trabajo tomando como 
base los análisis realizados por los cuerpos 
policiales del territorio, con la finalidad de 
establecer los objetivos de persecución 
penal por venta de drogas y que sean 
comunicados a la jefatura del Ministerio 
Público.

x No existe actualmente
1 mesa de trabajo por 

trimestre
Fuerza Publica

2 Campaña de comunicación 
desarrollada

Desarrollar una campaña de comunicación, 
con el objetivo de incentivar la denuncia 
comunal del territorio

x No existe actualmente
1 campaña de 

comunicación ejecutada
Gobierno Local

3
Programa G.R.E.A.T. ejecutado

Prevenir que los jóvenes pertenezcan a 
pandillas o bandas delincuenciales por 
medio del programa policial preventivo 
G.R.E.A.T.

x
No existe actualmente 100

Fuerza Publica
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El Regidor Álvaro Loghan Jiménez Castro externa que el 
consumo de drogas y asesinatos nos preocupa a todos. 
Por lo que pregunta acerca la coordinación que se está 

haciendo con la O.I.J para mitigar este problema? 
También quisiera saber sobre el personal y las unidades que 
están trabajando. 
Además, cuantas veces se hace visita en la Zona Norte? 
La teniente Jazmín Jiménez Chacón responde que el consumo 
de droga es un problema que nos atañe a todos, empezando 

desde las familias, el factor social, en fin se está trabajando 
con el tema de las drogas en los colegios y en las escuelas y se 
ha hecho control de carreteras y el trámite de la detención de 
drogas; es un proceso que al final el fiscal decide. 
Y con respecto a homicidios creo que este año no ha habido. 
Se nos está presentando un problema que la población de 

Puntarenas y Esparza se vienen para el Cantón. 
Y con respecto a las unidades se tiene cinco y una se está 
reparando y lo del personal está los mismos que el año 
pasado. 

Avance de las Líneas de Acción

5 Venta de Drogas

Periodo de Seguimiento

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre

Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado Avance Definido Avance Logrado

1 1 1 0 1 1

0 1 1

0 0 0 100
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Y con las visitas de la Zona Norte se están haciendo una vez al 
mes; esto por motivos  de las condiciones del camino. 
El Regidor Robert Ramírez Arguedas pregunta acerca de las líneas de acción 

que se llevan  a cabo con  el programa ―Sembremos Seguridad”, 

principalmente sobre el apoyo que le  brinda la Municipalidad. 

Y si se ha articulado acciones con la Asociaciones Camino de Luz o la  del 

Buen Samaritano. 

Además, le preocupa el desarrollo comercial, que va de la mano con los 

habitantes de la calle, de los espacios físicos. 

Le pregunta al Alcalde  que como se está manejando lo de las clandestinas? 

La teniente Jazmín Jiménez Chacón responde que si ha tenido apoyo por 

parte de la Municipalidad, donde ha habido reuniones para la planificación, 

lo único que hemos tenido problemas por falta de información ha sido por 

los habitantes de calle. 

Con relación a las Asociaciones si se ha tenido coordinación con la del Buen 

Samaritano; pero desconocía la otra. 

Y con respecto a los espacios físicos de los habitantes de la calle se está 

trabajando. 

Además, se está coordinando con la venta de licor de las clandestinas. 

El Alcalde Municipal –Luis Alberto Villalobos Artavia externa que con 

respecto a las clandestinas es un poco complicado el tema, se debe de hacer 

un reglamento para regular esta actividad, pero se va a coordinar con el 

Inspector. 

Y con respecto al programa de Sembremos Seguridad es a raíz de un 

Decreto, se realizo una encuesta y se está trabajando  con una hoja de ruta 

que son las líneas de acción; por lo que se han hechos esfuerzos. 

El Regidor Robert Ramírez Arguedas pregunta al Alcalde Municipal ¿que 

cuando se va a instalar el parquecito infantil en San Isidro y la iluminación?, 

ya que lo están usando mucho drogadicto. 

El Alcalde Municipal responde que no está en el presupuesto, porque el que 

se iba instalar era el de Calle Arroyo, donde se había caído un niño, pero lo 

va a valorar, además de darle el trámite a un proyecto de Tecnoambiente el 

cual se podría instalar. 

Y con lo de la iluminación lo había conversado con Rudy el funcionario del 

ICE. 
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El Regidor Robert Ramírez Arguedas manifiesta que le agradecería mucho 

la instalación de ese parquecito infantil, además sugiere que antes de 

instalarlo se prepare el terreno; con arena. 

El Presidente Municipal—Luis Montoya Ayala externa que hay que revisar 

el convenio  con la Asociación de San Isidro, donde se podría intervenir 

algunas zonas. 

Y con respecto al programa Sembremos Seguridad; no es un proceso 

sencillo, más sin embargo se vale el esfuerzo y seguir apoyando para lograr 

articulaciones. 

Insta a los padres de familia que vigilen a sus hijos. 

Y que los parquecitos infantiles los utilicen los niños y no los adolescentes 

para que duren más. 

La teniente Jazmín Jiménez Chacón invita al Concejo Municipal ha 

participar en esas mesas de acción y así  tener más  aportes. 

La Sindica Marielos Ledezma solicita más visitas de la Fuerza Pública en la 

Zona Norte; ya que una vez al mes es muy poco. 

La teniente Jazmín Jiménez Chacón responde que lo va analizar y volver a 

retomar las visitas. 

ENTERADOS 

 

ARTICULO III. 

CIERRE DE SESIÓN 
INCISO Nº3:  
SIENDO LAS DIECINUEVE HORAS CON UN MINUTOS  
EXACTOS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL LUIS 
MONTOYA AYALA DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. -
U.L……………………………………………………………………………………………. 

 

 ___________________________                                ___________________________ 

   Juanita  Villalobos Arguedas                      Luis Montoya Ayala  

     Secretaria Municipal                              Presidente Municipal 


